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ACTA SESIÓN EXTRAORDINARIA 0005 - 2024 1 

Acta número 0005 - 2024 correspondiente a la sesión extraordinaria celebrada por el 2 

Concejo Municipal de la Municipalidad de Upala, a las diez horas con trece minutos del 3 

22 de mayo de 2024, llevada a cabo de manera presencial, en el Salón Comunal de 4 

Canalete de Upala, presidida por la presidenta municipal: Adilia Reyes Calero, y con la 5 

presencia de los siguientes miembros del Concejo Municipal: Luis W. Tenorio García, 6 

Adilia Reyes Calero, Juan José Segura Lobo, Francisca Ortiz Chevez, Marcianeth Reyes 7 

Noguera, Alfredo Lara Parrales, Ligia Cárdenas Murillo, Alfredo Cabezas Badilla. --------- 8 

Ausentes con justificación: ------------------------------------------------------------------------------9 

Ausentes sin justificación: Juan C. Camacho Espinoza, Angie V. García Navarrete, 10 

Carlos A. Martínez Taleno, Mariana Briones Olivares, Cinthya Pérez Báez, Raquel 11 

Cascante Alanís, Ricardo Sagot Bejarano, Laura J. Corea García, Orlando Mora 12 

Villalobos, Alexander Pizarro Oporto, Felipe Molina Tenorio, Jose A. Amador Morales, 13 

Digna Espinoza Romero, Julio C. Vilchez Hernández, Mayra C. Potoy Chevez, Zaida Ma. 14 

Brown Martínez, Marlene Chaverri Barranes, Noemy Cascante Hernández, Marlene 15 

Alfaro García, Luis D. Salgado Salgado, Lisbeth Navarrete Rodríguez, Rafael A. Romero 16 

Carrillo. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------17 

Secretaria Municipal: Liseth Fca. Vega López. ----------------------------------------------------- 18 

Asesor Legal Concejo Municipal:  Ausente. -------------------------------------------------------- 19 

Alcaldesa Municipal: Aura Yamileth López Obregón. --------------------------------------------- 20 

Vicealcalde Municipal: No presente. ------------------------------------------------------------------- 21 

Invitados: ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 22 

LECTURA Y APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA. ---------------------------------------------- 23 

ARTÍCULO ÚNICO: ENTREGA DE CREDENCIALES CONSEJO DE DISTRITO DE 24 

CANALETE. --------------------------------------------------------------------------------------------------- 25 

ACUERDO 01. El Concejo Municipal con los votos positivos de los regidores (as) 26 

propietarios (as) presentes: Adilia Reyes Calero, Juan José Segura Lobo, Francisca R. 27 

Ortiz Chevez, Marcianeth Reyes Noguera, Luis W. Tenorio García, Alfredo Lara Parrales 28 

ACUERDAN dar por aprobado el orden del día. APROBADO ------------------------------------ 29 

ARTÍCULO ÚNICO: ENTREGA DE CREDENCIALES CONSEJO DE DISTRITO DE 30 

CANALETE. --------------------------------------------------------------------------------------------------- 31 

INCISO 01. Sra. Adilia Reyes Calero – Regidora Propietaria, dar las gracias a las 32 

personas que se encuentran presentes, por otra parte se les agradece la participación de 33 

las organizaciones comunales, grupos organizados, y a los señores y señoras Concejales 34 

del Distrito de Canalete. ------------------------------------------------------------------------------------- 35 

Sra. Aura Yamileth López O – Alcaldesa Municipal. Voy a estar gerenciando la 36 

municipalidad en estos 4 años, feliz de estar acá, el hecho de estar acá las autoridades 37 

del concejo y la administración con la sociedad civil hace tener mejores oportunidades 38 

para el desarrollo de los distritos, estamos en Canalete, hemos avanzado pero falta 39 

mucho, de la mano de Dios y del Concejo les aseguro que vienen cosas mejores para 40 
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Canalete, felicito a Ligia Cárdenas que es una gran líder que hoy gracias al esfuerzo y al 1 

pueblo de canalete es sindica propietaria y al Sr. Alfredo Cabezas que es síndico 2 

suplente, y con el trabajo de los compañeros concejales de distrito, aquí la bandera se 3 

quedó guardada ahora todos tenemos q trabajar por el bien común, aquí lo importantes 4 

es trabajar por Upala, tanto los consejos de distrito como el concejo municipal todo el 5 

equipo que esta acá bienvenidos todos. ---------------------------------------------------------------- 6 

NOTA: se hace la presentación de los regidores del concejo Municipal. ---------------------- 7 

Juan José Segura Lobo, ingresa a la sesión al ser las 10:28 a.m. ------------------------------ 8 

Sra. Adilia Reyes Calero – Regidora Propietaria, felicitar a los grupos organizados y 9 

asociaciones por hacerse presente, se les ha convocado a esta entrega de credenciales 10 

para que conozcan quienes son las personas que los van a representar durante estos 4 11 

años, cuáles son sus enlaces, hemos tratado de mejorar las estrategias de comunicación, 12 

hemos llegado a una comunidad y con problemas y esto es algo que se debe de canalizar 13 

con los consejos de distrito, y las personas no los conocen, la idea es que ustedes los 14 

vean bien y los conozcan y sepan a quien acudir y a quien pedirle cuentas, la comunidad 15 

más organizada es la que más tiene, si los concejales coordinando con los síndicos y 16 

comiencen a organizar sus reuniones, sus problemas en todas las o comunidades son 17 

diferentes, la idea es que ustedes vean que problema hay en su comunidad que sean de 18 

vital atención, que se pongan de acuerdo con su síndico se reúnen seleccionan sus 19 

proyectos, si tiene problemas ahí está el planificador municipal para que les ayude a 20 

elaborar sus proyectos, las necesidades que están presentando son las que van a ser 21 

atendidas, en un año no se van a realizar todos los proyectos pero quizás en los 4 años, 22 

ustedes son los que van a decir cuáles son los problemas que merecen su atención, 23 

nosotros como regidores somos quienes lo aprobamos, la comunidad que no pide nunca 24 

tiene, nosotros no podemos saber cuál es su necesidad, su problema, siempre pongo de 25 

ejemplo a Bijagua, es uno de los que más pide, he visto las presentaciones y piden de 26 

todo , llevan proyectos de todo tipo, unos cuantos de estos serán favorecidos, de verdad 27 

felicitarlos por su presencia porque tengo que decir que del centro de Upala me sentí tan 28 

decepcionada es el distrito más difícil en todos los sentidos, no llegó nadie, no sé cómo 29 

van a hacer esos concejales y esos síndicos, no llegó ni un miembros de ninguna 30 

asociación, los proyectos se sacan con el pueblo, con las asociaciones, con las 31 

necesidades que surgieron en ese lugar, me duele la actitud del distrito primero, que 32 

piensan que todo se los debe de resolverlo a municipalidad y no ver un dedo, con el 33 

parque se está haciendo hay muchas críticas negativas y todo menos para favorecer al 34 

distrito, lo que podamos a hacer como concejo tengan la seguridad que van a contar con 35 

un voto de apoyo para los proyectos que estén para sus comunidades, estamos para 36 

todo el cantón, estamos para servirles, quería decirles para que están aquí, ojala los 37 

conozcan y exista un mejor trabajo en equipo, que ustedes tienen la bendición de tener 38 

a dos regidores y están anuentes a colaborar y a ayudar a ver este distrito mas 39 

desarrollado.  -------------------------------------------------------------------------------------------------- 40 



Acta 0005 – 2024 
22 de mayo de 2024 

 3 de 8 
 

NOTA: Espacios de preguntas, como es una sesión debo de regular el tiempo.   ---------- 1 

Sra. Aura Yamileth López O – Alcaldesa Municipal, quiero pedirle a Upala FC que 2 

vengan al frente y darles un aplauso, los felicito por este triunfo que han tenido, de la 3 

mano de Dios y del pueblo vamos a lograr más objetivos, desde la Municipalidad el 4 

concejo va a estar en toda la disposición de colaborar y el mismos CCDR para que 5 

puedan tener la posibilidad de seguir creciendo y tener más triunfos, como alcaldesa 6 

estamos en la disposición de apoyarles desde el CCDR quería que estuvieran en frente 7 

que el pueblo de Canalete los conozca.  Estamos muy felices por este logro. --------------- 8 

Sr. Luis Enrique Salazar, agradecer porque el puente sobre la patriota es una realidad 9 

y es del distrito, el puente en Guacalito también es en el distrito, el puente de la familia 10 

Reyes también, el puente sobre el rio Guacalito en Moreno Cañas ese es entrando en el 11 

distrito de canalete, esos proyectos significan que vamos valorando, espero una buena 12 

labor de Ligia, esperando a Marcianeth y Wilberto también. -------------------------------------- 13 

Algunos puntos de estos necesitan el apoyo del Consejo de Distrito: Esta familia tiene 14 

que cruzar todos los días el rio al igual que el paso de donde la familia Marcianeth, esas 15 

personas tiene problemas de pasar por un río igual en el Bo. Alba Leyva, y hay 12 familias 16 

más que están igual, ellos van a ser un paso provisional por arriba, pero ellos quieren 17 

gestionar por un paso vado, para dar amplitud para dar lo que se requiere la calle, tiene 18 

los 14 metros, hay de 8 a 9 familias que requieren nuestro apoyo. ----------------------------- 19 

Tenemos un quebrador allá dentro y una gran cantidad de vagonetas, no ponen toldos 20 

cuando vienen cargados, se hace presa en la salida de la escuela eso es imprudencia, 21 

hay una calle publica que inicia donde Cindy Chavez y sale en la ferretería es pedirle a 22 

todos que la conozcan, pedir que se le habilite, cumple con los 14 metros, no tiene el 23 

lastre que se requiere para que ese equipo pesado pueda pasar por allá desahogando el 24 

centro y no afectar a la población estudiantil. --------------------------------------------------------- 25 

Otro problema es buses en la calle parados hasta 9 buses, se envió el documento el 26 

transido de la Fortuna y esos nunca nos atendió y eso está frente a la escuela, y ese 27 

humo para directamente para la escuela es cuestión de consciencia. ------------------------- 28 

Bo. Miriam Sáenz el material que tiene es porque los vecinos hicimos convenios que iba 29 

a sacar material, el bario las Vegas esta igual un señor Zamora nos ofreció material para 30 

echarle. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 31 

El resto del asfaltado de Canalete de la iglesia menonita, de la ferretería para adentro, 32 

sabemos que va a llegar el momento apenas tengamos el estudio de la LAMME. -------- 33 

Traigo el plano del paso peatonal en el puente principal, Canalete no es solo esta parte 34 

si no también en el Bo. La Unión mucha gente debe de cruzar el puente, no es solo 35 

atender el paso peatonal si no presionar al ministerio, que ese puente que fue inaugurado 36 

en 1994 sea de dos vías sin dejar de lado el paso peatonal, son 32 metros. ----------------- 37 

Calle del Colegio Guaclaito – Armenias, hay un tránsito fuerte de turismo pro esa calle, 38 

hay un finquero que en vida cerro la calle de 14 metros a 8 metros, hay que volver a 39 

abrirla, hay que darle vida de nuevo. -------------------------------------------------------------------- 40 
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La calle vieja a Pata de Gallo, esta calle fue muy usada en el pasado, y se quedó en el 1 

olvido es importante volver a verla, porque ahí hay bastantes vecinos. ------------------------ 2 

Hablamos de la ciclo vía entre Upala – Canalete entiendo lo de las rutas nacionales hay 3 

que presionar al MOPT porque son muchos los accidentes. -------------------------------------- 4 

Limpieza de la ronda y que la Municipalidad les cobre a las personas, la esquina de la 5 

Plaza al nuevo EBAIS que nos colaboró la Municipalidad pero la parte de la esquina no 6 

luce como debería, no es tanto por hacer la acera sino que ese propietario limpie ese 7 

bosque, y así todas las demás calles. ------------------------------------------------------------------- 8 

Asfaltado de la ruta alterna de Los Ingenieros. canalete, esa ruta es importante hay 9 

mucho tránsito por ahí, cuando hay un accidente todos los carros se vienen por ahí 10 

Parque y nuevo campo de recreación en Canalete, se iba a destinar el terreno de la plaza, 11 

cuando llegó la partida no la utilizó en lo que se tenía que usar si no que la desvió, 12 

mantenimiento de la calle del Liceo a las Brisas. ----------------------------------------------------- 13 

Parque infantil ahí están los planos listos, para realizarlo. ----------------------------------------- 14 

Quizás algunos regidores nuevos tenesmo 7 hectáreas en Canalete de parte de la 15 

Municipalidad se quisieron utilizar para basurero y sacrificamos dinero para pagar un 16 

biólogo de la UCR diciendo que no era posible, podríamos hacer un proyecto con la ayuda 17 

del gobierno para que las personas hagan cosas en vez de andar en la calle (proyecto 18 

de huertas) es un terreno que se le compró una vez a Antonio Alfaro.  El Basurero no se 19 

puso porque ahí pasaba el rio Guacalito cristalino y por eso no se pudo hacer. ------------- 20 

Apoyo a la asociación del adulto mayor, y es hacer su casa diurna, no es de estancia 21 

permanente si no para que ellos lleguen a hacer. ---------------------------------------------------- 22 

Sra. Adilia Reyes Calero – Regidora Propietaria, se pensó usar ese terreno para 23 

personas en condición de calle, y ahora se va a realizar en el INDER, y ahí nos donaron 24 

2 hectáreas. ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 25 

Hace muchos años lleve a la municipalidad el acuerdo de la Tigra – Higuerón porque 26 

ellos quieren pertenecer al distrito de Canalete, igual con Llano Azul a favor de ser del 27 

distrito de Canalete, se cortó el limite hasta el supermercado los Gallos y cogimos a la 28 

Quebrada del Achiote, el Higuerón y la Tigra quiere el 100% pertenece a canalete.  ------ 29 

La calle donde vive el regidor Wilberto también requiere ayuda. --------------------------------- 30 

Sra. Adilia Reyes Calero – Regidora Propietaria, vamos a solicitar al asesor legal que 31 

haga un análisis de la Tigra sea de Canalete, que parte es de Bijagua y otra de Canalete.  32 

Sra. Aura Yamileth López O, agradecer a don Enrique porque trajo todas las del distrito 33 

eso debe de presentarse ante los síndicos y los consejos de distrito, se está iniciando 34 

con la elaboración de los proyectos para el 2025, al alcaldesa no propone según el código 35 

quienes deben de proponer todos los proyectos es don Alfredo Cabezas B – Ligia 36 

Cárdenas M y concejales y ustedes en un consejo ampliado, pero debemos de ser claros 37 

y contundente, Canalete tiene muchas comunidades y todas requieren el apoyo, tienen 38 

un trabajo muy fuerte. De todas las necesidades van a tener que escoger.  Para este año 39 

son solamente 5 caminos los que pueden incorporar en la planificación del 2025, deben 40 
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de escoger los más relevantes para el impacto en el distrito de Canalete les hago una 1 

recomendación, otros distritos en el 2024 hicieron una planificación estratégica de los 4 2 

años de administración, nosotros validamos solos los que envían los síndicos, todo eso 3 

que don Enrique dijo debe de pasar por un consejo de distrito ampliado, debemos de 4 

dejarnos de la individualidad.  Lo que es el asfaltado del colegio quedó de último, ya se 5 

inició pero ustedes van a ser los últimos, pero ese proyecto ya está, por cada km son 100 6 

millones de colones, hemos apostado primero a los caminos lastreados, primero estamos 7 

apostando a caminos con lastre y estamos invirtiendo un poco en los asfaltados, para mí 8 

no es una prioridad pero si se va a hacer, en estos 4 años llegamos a na ejecución de 9 

566 km de la red vial, espero con el apoyo de ustedes y del consejo que logremos ese 10 

resto que falta, más que viene el proyecto del quebrador, eso es tener recursos frescos 11 

para invertir caminos y puentes, cada puente mínimo son 150 millones.  --------------------- 12 

2023 tuvimos un prepuesto y ahora en 2024 tenemos 700 millones, y no sé qué va a 13 

pasar porque los caminos que tiene código pero no reúnen los 14 metros los van a 14 

eliminar, estamos peleando eso se los doy a conocer para que no digan que no se los 15 

dije, eso es responsabilidad del consejo de distrito en llevarlo a la JVC. ---------------------- 16 

Sra. Marcianeth Reyes N – Regidora Propietaria, la situación de los caminos es 17 

preocupante, la limitante que nos esta dando el MOPT con la ley 8114, la mayoría de 18 

caminos de Upala son de dificil acceso y estamos con esa problemática, el consejo esta 19 

trabajando en eso para ver como no nos quietan esos recursos, don Luis Enrique gracias 20 

por todas esas inquietudes, aquí estamos, es importante esto porque una comunidad no 21 

se mueve si no es por la ADI soy regidora, pertenezco a Canalete pero acá habemos 2 22 

regidores, de mi parte aquí tiene una mano derecha para apoyarles, esta ligia como 23 

sindica y también a sus concejales aquí estamos, pero no es para entregar credenciales 24 

y nos fuimos, es importante que se queden para coordinar para que un día al mes las 25 

asociaciones de desarrollo del distrito se puedan reunir y presentar sus problemáticas, 26 

esto es un trabajo de todos, ustedes traen sus problemas y nosotros acá la síndica los 27 

presenta a la municipalidad y los regidores aprobamos.  ------------------------------------------ 28 

Sigamos trabajando por este distrito, acá es buena la participación, casi que ocupamos 29 

el primer lugar en participación. --------------------------------------------------------------------------- 30 

Sr. Lino agradecer el sesionar en nuestro distrito, por primera vez sale el Concejo 31 

municipal y su equipo sólido para respaldar las propuestas de cada comunidad, con las 32 

autoridades nombradas en las elecciones, esta es una muestra directa de esta comunión 33 

que quiere el consejo municipal con la población civil para el desarrollo efectivo y positivo, 34 

aquí es de venir a proponer y de venir a hacer equipo y hacer las cosas lo más breve 35 

posible, felicitarles por esa determinación, soy una persona más en el equipo. ------------- 36 

Sr. Alonso, felicitar a los de futbol Upala FC, quiero hablar de una situación que dejamos 37 

en el olvido, hay proyectos que son de infraestructura, que se vean y que sirven a las 38 

comunidades, es importante ayudarle, no sé si a través del consejo de distrito se puede, 39 

el distrito de canalete tiene una problemática grande a nivel social del tráfico y consumo 40 



Acta 0005 – 2024 
22 de mayo de 2024 

 6 de 8 
 

de droga que hay, lo digo porque lo vivo todos los días en el colegio de Canalete, he 1 

gestionado con la fuerza pública, tuvimos la K9, gestionada a través de la directora 2 

regional, donde desgraciadamente los estudiantes salieron con portación de drogas, 3 

decirle al comunidad si hay alguna forma de que se trabaje mancomunadamente con la 4 

fuerza pública para que allá mayor presencia policial para la gente tanto que se acerca al 5 

colegio como que nos ayuden a revisar buses. ------------------------------------------------------- 6 

Cuando dije que la infraestructura es importante, no crean que menos precio el trabajo 7 

pero un trabajo donde sea social se ver a atreves del tiempo y repercute en la sociedad 8 

de forma positiva, si hubiese este tipo de trabajo en la comunidad, tuviéramos más 9 

estudiantes en el deporte, me parte ver a estudiantes egresados pidiendo dinero para 10 

comprar licor, pero talvez esa idea que dio don Luis Enrique se haga de alguna forma 11 

algo acá en Canalete, en esas 7 hectáreas, con ese condenado flagelo que se da cada 12 

día mas, daña a los jóvenes pudiera minimizarse de alguna forma, desde el consejo de 13 

distrito pido que le echen mente a ese asunto. ------------------------------------------------------- 14 

Sra. Adilia Reyes C – Regidora Propietaria, ese es un problema que en estos 4 años 15 

que pasaron se han venido trabajando, la parte social no se ha descuidado, desde el 16 

Concejo se atiende a adultos mayores hay un funcionario que se dedica a esto, se atiende 17 

a la población estudiantil asignado becas, en esta otra administración hay 45 millones 18 

asignados para atender en becas y la problemática de drogas ha sido un trabajo que se 19 

ha venido haciendo. ------------------------------------------------------------------------------------------ 20 

Sra. Aura Yamileth López O – Alcaldesa Municipal, voy a sumar el esfuerzo que ha 21 

hecho el consejo y la administración, hace 8 días se fue el presupuesto extraordinario 22 

No. 01, por primera vez en la historia la municipalidad va a tener un recuso para ayudar 23 

a las personas vulnerables, también se están asignado 15 millones, ya está aprobado el 24 

reglamento para que esas personas en condición de calle, adultos mayores puedan tener 25 

una ayuda social, donde la Municipalidad pueda dar ese apoyo que requiere, quisiera 26 

hablarse del programa sembremos seguridad, lo hemos estado trabajando desde la 27 

administración anterior con la embajada, fuerza pública, mañana se van a validar los 28 

instructivos que se aplicaron en las comunidades, se verán muchas áreas, estamos en 29 

un cantón de tránsito de drogas y eso no pasa por buses eso se queda acá porque los 30 

jóvenes están consumiendo, en el programa sembremos seguridad estamos trabajando 31 

con el centro de monitoreo entre OIJ y Fuerza pública el consejo nos aprobó recuso para 32 

6 cámaras en el casco central para ver que está pasando y así vamos a ir progresando 33 

en los diferentes distritos, lo que necesitamos es plata la municipalidad es de pocos 34 

recursos administrativos, lo que se recauda de impuestos y servicios es lo que nos queda 35 

para invertir en obra comunal y eso nos da la posibilidad de poder crecer en necesidades 36 

de plazas, teníamos el proyectos de la policía municipal con solo crear dos plazas, si 37 

tenemos los recursos la podemos crear, con eso la embajada nos da 2 perros entrenados 38 

y eso ayuda a la fuerza pública, también se ha gestionado con el Concejo Municipal lo 39 

que es la policía de frontera, esos son algunos proyectos que estamos atendiendo pero 40 
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por falta  recursos la inversión de atención integral andan rondando 600 millones la primer 1 

etapa, el INDER nos donó ese terreno y que ellos puedan producir para tener y también 2 

para vender, ese un proyecto, mañana vamos a tener la elaboración de ese plan. -------- 3 

Invito al Sr. Alonso director del Liceo de Canalete a que me haga la nota y me la haga 4 

llegar y podemos coordinar, ahí están todas las instituciones del estado, a través del 5 

programa se pueden involucrar a todas las instituciones esto es para dar mejor calidad 6 

de vida en los cantones, tenemos a la embajada americana al 100% con nosotros, para 7 

el otro año se estará trabajando con la pista atlética, para que puedan hacer deporte, 8 

Upala adolece de esas necesidades. -------------------------------------------------------------------- 9 

Sr. Álvaro Ruiz Murillo, recalcar lo que acaba de expresar el Sr. Director del Liceo de 10 

Canalete cuando habla de ayuda para las personas de la tercera edad, bueno pero ya 11 

están en la tercera edad, se habla de ayuda para las personas que están en la calle, pero 12 

ya están en la calle, nuestro estudiantes están empezando y se puede recatar todavía, 13 

poner énfasis a esa problemática que tenemos, lo que dice Luis Enrique es mucho pero 14 

personas como él hay muy pocas, lo único que desea en nuestro pueblo, hablo de las 15 

necesidades del distrito. ------------------------------------------------------------------------------------ 16 

Los que conforman el Concejo Municipal, Luis Enrique no tocó el tema pero lo voy a tocar, 17 

que posibilidades habrá de que la Municipalidad se haga o se solicite un acuerdo para 18 

que Canalete se compre una tierra para hacer nuestro estadio, nuestra cancha de futbol 19 

para que se hagan deportes, un lugar donde se pueda establecer un campo ferial, hay 20 

embajada que ayudan para ese tipo de proyectos, si se hiciera si ustedes lograron ponerlo 21 

vía acuerdo especialmente para comprar esa área de terreno que está cerca de Canalete, 22 

le pediría a los síndicos y regidores que trabajan en eso, en CR tenemos instituciones 23 

que tienen mucho dinero pero hay que tener el acuerdo municipal. ---------------------------- 24 

Agradecer grandemente el apoyo que dio la Municipalidad anterior y esta que nos está 25 

dando, señora alcaldesa nos trae una bonita noticia para este pueblo. ------------------------ 26 

Sr. Gamaliel Gómez V, soy representante de la ADI El Progreso – Canalete, este año 27 

nos pusieron señalización en la escuela, habíamos perdido la esperanza, y pensamos 28 

que la Municipalidad nos había ignorado, nos sentimos contentos, nos toman en cuenta, 29 

las peticiones van a llegar. --------------------------------------------------------------------------------- 30 

Dra. Escuela Sor María Romero, tenemos una escuela nueva y una de las mejores de 31 

la región, estamos albergando a la supervisora del circuito en un aula, estoy interina, y 32 

gestionamos una carta para que nos colaboraran con una acera frente a la escuela, la 33 

calle es muy angosta, pasan buses, camiones y en las horas pico se satura, llegó un 34 

ingeniero a inicios de este año y nos dicen que lo iban a gestionar. ---------------------------- 35 

Una segunda necesidad tenemos el gimnasio pero ocupamos malla, resulta que la 36 

escuela es una de las pocas que tiene gimnasio lo solicita la regional, circuitales y también 37 

interregionales, lo prestamos solamente que las instituciones aledaños nos regalan la 38 

limpieza, solicitamos esa malla dentro de las ayudas, eso no es solo de la escuela sino 39 
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de todo Upala, que llegan a hacer actividades regionales, muchas veces la cancha del 1 

multiusos de Upala está ocupada, acá tengo la carta y se la quiero presentar al concejo.  2 

Sra. Aura Yamileth López O – Alcaldesa Municipal, decirles muchas gracias, soy ave 3 

de paso, pero los proyectos los construimos entre todos, les pido orar por el concejo 4 

municipal, consejo de distrito y por mí. ------------------------------------------------------------------ 5 

Tenesmo 2 actividades, en junio esta la consulta pública del plan regulador, que las 6 

comunidades estén organizadas, ocupamos a los líderes, es la oportunidad para poder 7 

construir el plan regulador y hacer en todas las áreas, a través de los síndicos se les dará 8 

toda la información, ocupamos la participación de todos los grupos. --------------------------- 9 

Estamos construyendo la policita de desarrollo local, tenemos que trabajar en un todo, el 10 

centro de aprendizaje y de importancia son ustedes, una municipalidad que no se 11 

preocupa por su gente es una municipalidad que no sirve, estamos construyendo una 12 

política de cómo ven ustedes a Upala en el tiempo y que puede hacer la municipalidad 13 

por sus comunidades, esas sesiones de trabajo serán en el mes de junio, las redes 14 

sociales aguantan todo, pero cuanto sumamos como líderes para el desarrollo del cantón, 15 

decirles que lleguen ese 19 junio para que se integren en esa mesa de trabajo, habrá 16 

refrigerio y almuerzo, de so dependerá de todo el trabajo la UNED y la Municipalidad, 17 

esto va a marcar la ruta a seguir el concejo esta servidora ustedes y otras instancias, la 18 

consulta pública también del plan regulador, sígannos en redes sociales ahí se promueve 19 

todo. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 20 

Sra. Marcianeth Reyes N – Regidora Propietaria, recordarles que la fecha para 21 

presentar los proyectos es en julio, los concejales para ese tiempo, los recursos son 22 

pocos pero hay que priorizarlos, ya conocieron a los concejales en coordinación con la 23 

síndica, hay que priorizar, en julio es la fecha máxima para presentar los proyectos en el 24 

Concejo Municipal. ------------------------------------------------------------------------------------------- 25 

Sra. Adilia Reyes Calero – Regidora Propietaria, agradecer la participación y aquí 26 

conocemos toda la problemática. Concejales y síndicos ponerse de pie para la respectiva 27 

juramentación. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 28 

NOTA: La presidencia municipal procede a realizar el proceso de juramentación de los 29 

concejales del Distrito de Canalete: Marie Melissa Castillo Rojas, Milton del Valle 30 

González, Karla Fca. Murillo Potoy, Jienny Huang Castillo, Walter Rodríguez Rugama, 31 

Dayana Acevedo Espinoza. -------------------------------------------------------------------------------- 32 

Siendo las once horas con cincuenta y cinco minutos, la Señora presidenta – Adilia Reyes 33 

Calero da por concluida la sesión. -------------------------------------------------------------- 34 

 35 

 36 

___________________________  _______________________________ 37 

Presidente       Secretario (a) 38 

Adilia Reyes Calero     Liseth Fca. Vega López  39 

-------------------------------------------------- U. L. ----------------------------------------------------------- 40 


